



Réunion sur le terrain pour la pose des clôtures avant l'arrivée des troupeaux.

Sur les 1200 hectares que couvre le mont Saint-Cyr, 800 sont désormais destinés au pâturage dans le cadre de la lutte préventive contre les incendies.

Espaces embroussaillés

LE MONT SAINT-CYR SE PRÉPARE À ACCUEILLIR DES TROUPEAUX

ENGAGEMENT
DE CAMPAGNE

Depuis 2011, les propriétaires fonciers du mont Saint-Cyr se sont regroupés en Association Foncière Pastorale pour préserver l'espace naturel qui surplombe Cahors. Avec la même volonté, les éleveurs, les riverains et les associations se sont rapidement engagés dans le projet. Lucienne Marty, présidente de l'AFP : " le projet a créé un lien entre les habitants, qu'ils soient néo-ruraux ou enracinés au quartier. Les riverains prennent conscience de leur lieu de vie, de son histoire et de son devenir." Les premières mesures verront le jour fin 2012, soutenues par le Conseil général et le Grand Cahors.

Un plan de pâturages et des aménagements

Suite au diagnostic biodiversité, qui a mis en évidence les espèces présentes, dont certaines rares et reconnues comme l'Aster amelle, le diagnostic pastoral a permis de recenser les ressources fourragères par secteur. La surface de la parcelle, et sa capacité à nourrir le cheptel, font également partie des critères de rotation. La durée de passage du troupeau peut ainsi varier d'un lopin à l'autre. A l'automne, les sentiers d'accès, ap-

pelés layons, seront débroussaillés pour installer les clôtures électriques ; l'équipement suivra la pérégrination des troupeaux. Brebis et vaches devraient prendre possession des lieux au printemps 2013.

Les chemins de randonnée restaurés

Classé Espace Naturel Sensible, le mont Saint-Cyr va progressivement bénéficier de quelques aménagements d'après un programme de gestion et de mise en valeur mené par le Conseil général du Lot. Les chemins d'accès piétons, au départ du quartier Saint-Georges et de la rue du Camp-des-Monges, seront remis en état. L'intervention portera notamment sur les nombreuses marches qui jalonnent le parcours ; un chantier qui rendra aux promeneurs les plaisirs de la randonnée.

A terme, un sentier d'interprétation décrira la faune et la flore de ce vaste territoire qui voisine avec la ville.